



Dimanche 24 décembre 2023

4ème dimanche de l'Avent & Veillée de Noël — Année B

« Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils »



Évangile du jour selon St Jean (Lc 1, 26-38)

En ce temps-là, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph ; et le nom de la jeune fille était Marie. L'ange entra chez elle et dit : « Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. » À cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit alors : « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin. » Marie dit à l'ange : « Comment cela va-t-il se faire, puisque je ne connais pas d'homme ? » L'ange lui répondit : « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile. Car rien n'est impossible à Dieu. » Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. » Alors l'ange la quitta. - *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Bernard MOEGLÉ)

On ne pouvait pas imaginer qu'à Nazareth il se passerait une chose aussi importante : l'Annonciation. Pourquoi pas la capitale, Jérusalem, et pourquoi une jeune fille si simple, pauvre, fiancée à un artisan ? Il y a de quoi être sidéré, mais cet événement permet aux pauvres et aux petits de relever la tête, comme Marie le chantera dans le Magnificat.

Voici que l'ange Gabriel parle dans l'espace intérieur de l'âme de Marie : « Sois joyeuse, tu as la faveur de Dieu ; le Seigneur est avec toi. » ça y est, Dieu passe à l'action, Dieu prend l'initiative. Et cette action de Dieu est très humaine : c'est la naissance d'un enfant.

Marie comprend que ce fils à naître est un don du Seigneur et qu'elle ne peut pas refuser : « Que tout se passe pour moi selon ta Parole ». Chacun de nous, frères et sœurs, n'a-t-il pas aussi une réponse à donner ? En effet, nous sommes appelés à devenir le lieu en qui la Parole divine peut, à chaque instant, prendre chair. Après avoir écouté l'annonce faite à Marie, sommes-nous comme elle assez disponibles intérieurement pour dire simplement : « oui, tu peux agir en moi » ?

Quand nous serons devant la crèche, offrons-nous, comme Marie et Joseph, pour que se réalise pleinement en nous le projet de Dieu qui est de répandre son amour sur la terre. « Je vous annonce une grande joie », dit l'ange aux bergers. Cette joie, c'est celle de la présence de Dieu au cœur de notre vie. Un sauveur nous est né, et il est venu nous libérer de la peur de l'avenir. « A ceux qui croient en son nom, écrit St. Jean, il a donné de pouvoir devenir enfant de Dieu. ».

Oui, le Verbe s'est fait homme pour que les hommes entrent en divinité. N'est-ce pas prodigieux ? Jésus, le Verbe, est la vie et la lumière qui étaient en Dieu, et qu'il nous donne pour que nous puissions traverser les nuits et les morts qui nous menacent. Celui qui cherche Dieu et qui l'accueille trouvera tout. Il suffit d'y croire : » PAIX aux hommes de BONNE VOLONTÉ », ont chanté les anges.

La vie devient de plus en plus difficile, mais notre horizon humain s'est élargi par cet amour du Christ. Nous pouvons nous accrocher à cela, et dire à nos frères : « Réjouissons-nous, car Dieu s'est lié à la terre, il s'est engagé avec nous. » Nous ne sommes plus seuls désormais. Jésus sera toujours à nos côtés, accompagnant notre existence de père et mère de famille, de jeune, de malade... en quête de lumière et d'espérance.

JOYEUX et SAINT NOEL à toutes et à tous !

De la part de vos prêtres et diacres, et de tous les membres de l'EAP

